



SOCIÉTÉS SAVANTES

ACADÉMIE DES SCIENCES, BELLES-LETTRES ET ARTS DE LYON. —
Séance du 1^{er} juin 1897. — Présidence de M. Beaune. — Hom-
mage fait à l'Académie : *Les Couvents de Lyon*, par M. l'abbé Vachet.
— M. J. Michel, membre émérite, fait une intéressante communi-
cation sur les découvertes archéologiques, faites récemment dans l'abbaye
de Saint-Maurice en Valais. L'église de ce monastère, détruite au mi-
lieu du XIV^e siècle, fut reconstruite à la même époque. On a retrouvé,
à cet égard, un curieux traité, écrit en langue française et passé en 1345,
entre l'abbé et un entrepreneur. Entre autres particularités, ce traité
indique, comme mesure à suivre pour les dimensions des colonnes et
des diverses parties de l'édifice, le *pied de main*, dénomination employée
d'ailleurs, dans d'autres parties de la Suisse et qui représente une lon-
gueur de 28 centimètres et demie. En outre, les sondages effectués dans
l'ancienne abbaye ont amené la découverte : 1^o d'abord des subtruc-
tions d'une abside bien dessinée, à 2^m,50 de profondeur ; 2^o de plu-
sieurs inscriptions romaines, dont l'une nous confirme que le nom
primitif de Saint-Maurice était bien *Acaunum*, pendant que la seconde
nous donne le nom d'un esclave de la maison d'Auguste, fermier du
40^e des Gaules, et qu'une troisième porte la dédicace d'un monument
à Caligula par les quatre cités du Valais. Après avoir cité plusieurs
autres découvertes, l'orateur signale une inscription funéraire portant
le nom de Wulcherius qui n'est autre que le nom altéré de Vulcarius,